

DOI: 10.25237/revchilanestv52n04-01

Editorial

María Carolina Cabrera Schulmeyer^{1,*}

¹ Editora Jefe Revista Chilena de Anestesiología. Profesora titular de Anestesiología Universidad de Valparaíso, sede Hospital FACH. Chile.

El pensamiento lineal no ajusta, ¿Con qué? Me pregunté al leer el título de este estudio de reflexión. Los invito a revisarlo, porque todos sabemos que el universo tiende a expandirse, a la entropía al caos.

No será que nuestro pensamiento muchas veces lineal y ordenado nos limita y nos hace ver los problemas desde un solo ángulo. Bueno el doctor Pablo Sepúlveda en su artículo "más loco" según él mismo me comentó hace una profunda reflexión acerca de esto. Léanlo despacio, muy despacio porque este artículo tiende a la entropía. Mil gracias, Pablo por publicar con nosotros.

Ya tenemos publicados un par de artículos de este grupo multicéntrico conformado por argentinos y chilenos y ahora nos sorprenden con un nuevo tema atelectasias permisivas, sí lo leyeron bien atelectasias en ventilación mecánica.

Y de nuevo aparece la ecocardiografía transtorácica como un sistema útil de monitorización, esta vez en el posoperatorio de cirugía cardíaca y en urgencias, definitivamente se ha instalado como una técnica de monitorización a la debemos perderle el miedo. Nos entrega información confiable y segura al pie de la cama del paciente y es un mito urbano que no es posible la obtención de buenas ventanas que nos permitan realizar diagnósticos de alta calidad. Lo que sí es claro es que se requiere de entrenamiento "Se ve lo que se sabe". ¡¡¡¡Mil gracias, Barranquilla!!!

Definitivamente la cirugía fetal llegó para quedarse, tenemos una serie de casos de mielomeningocele intrarutero. Es un gran desafío para el anestesiólogo manejar a dos pacientes tan complejos y frágiles. Les recomiendo su lectura, se lee fácil y bien.

Tenemos varios casos clínicos interesantísimos, una laringectomía en un neonato, anestesia espinal en un recién nacido pretérmino, con unas imágenes impresionantes, todo un desafío para un anestesiólogo pediátrico.

Síndrome de proteo, léanlo no lo olvidarán.

¡¡Un politraumatizado con síndrome de Eisenmenger, esto sí que puede darle problemas al anestesiólogo de guardia uff!!

Ahora quisiera darles una explicación pública, recibo muchos reclamos de los autores porque estamos teniendo una demora de aproximadamente 6 meses entre la aceptación de sus manuscritos y su publicación. El directorio de la SACH está evaluando aumentar el número de publicaciones anuales, pero les pido que tengan en cuenta que esto implica un costo mayor y esto debe ser bien evaluado. Así es que les agradezco muchísimo su interés en publicar con nosotros, pero a la vez pedirles un poco de paciencia.

Las buenas noticias para el final, el congreso chileno de anestesia del año 2023 será en Santiago en el Hotel W. Su tema central será tecnología y anestesia y se desarrollará entre el 2 y 4 de noviembre, para que reserven la fecha.

maria.cabrera@uv.cl

*ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-6105-5780>



49° CONGRESO CHILENO DE ANESTESIOLOGÍA
"Nuevas Técnicas y Tecnologías en Anestesia"
HOTEL W - SANTIAGO DE CHILE

¡RESERVA LA FECHA!

 /sanestesiachile
 /SANestesiaChile
 /socanestesia


www.sachile.cl

**2/3/4
NOV
2023**